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【本年度の重点教育目標】

『 学習したことをもとに考え、自ら実行できる子どもの育成 』
〔笑顔・信頼〕〔学び合い・高め合い〕〔習慣・継続〕

℡0139-52-0524 FAX 0139-52-5489

「令和３年度を終えるにあたって」

江差町立南が丘小学校長 吉川 聖

例年にない大雪に見舞われた今年の冬。しかし３月に入ってからの暖かな気候もあって、学校のまわりの

雪山も小さくなりました。春の訪れを感じる中、本日、令和３年度の修了式を迎えました。今年度も昨年度

同様コロナ禍にあって制限のある生活の中、「今できること」を考えながら、全校児童、教職員が学校生活を

より良いものとしようと取り組んだ１年でした。

さて３月１８日（金）に令和３年度第６４回南が丘小学校卒業証書授与式が行われ、１１名の卒業生が学

び舎を巣立っていきました。今年の卒業生は、高学年になってから、様々な制限のある生活の中で高学年と

して頑張ってきた学年です。

私は、卒業生が小学校２年生の時に、この学校に着任しましたので、

５年間の成長を見てきました。特に６年生になってからは、幾度となく

校長室に、コロナ禍に関わっての学校生活についての意見や要望を伝え

に来るなど、「今できること」を考えて学校生活を送っている様子がよ

くわかりました。「考えながら１日１日の生活を送っている」６年生の

頑張り・すごさが伝わってきましたし、１～５年生も「あんな６年生に

なりたい」という夢や憧れをもっていたことでしょう！

そのような１１名の卒業生の皆さん、中学校では、自分の夢に向かい、一生懸命に努力をし、活躍される

ことを願っております。

また本日３月２５日をもって、令和３年度のすべての教育活動が修了しました。私は、卒業式の壇上から

見た１～５年生の皆さんの姿勢・態度からも１年間の成長を感じました。

今回の卒業式は、「呼びかけ」や「全校合唱」等もありませんでした。１～５年生の在校生は、「卒業生の

旅立ちをお祝いする」という思いで、静かに卒業式に参加しました。およそ４０分の卒業式でしたが、在校

生皆さんも、隣の友達と話をすることなく、しっかりと椅子に座り、集中して式に臨む姿から、私は、１年

間の成長を感じました。「やればできる力」をもっている南が丘小学校の子どもたちです。この力を来年度更

に磨きをかけてほしいと考えております。

前段にも書きましたが、私たち南が丘小学校では、「コロナ禍だからできない」ではなく「今何ができるか」

を考え、１年間の教育活動を行ってきました。次年度は、今年以上に教育活動を充実させて参りたいと考え

ております。

併せて、学校評価にて、保護者の皆様から頂いた貴重なご意見をもとに、職員一同、学校改善を進めて参

ります。これまでにも増して、ご支援・ご協力を賜りますよう宜しくお願いいたします。

１年間、本当にありがとうございました。

第６４回卒業証書授与式 ～１１名の卒業生が巣立っていきました～

３月１８日（金）江差町立南が丘小学校第６４回卒業証書授与式が行わ

れました。今年度は新型コロナウイルス感染症拡大防止の観点から全校児

童・６年保護者・教職員のみの参加とし、呼びかけを割愛するなど時間短

縮して実施いたしました。

式では、学校長から直接卒業証書を手渡された後、卒業生１人１人が小

学校６年間の思い出と中学校への決意を述べてくれました。前をしっかり

見据え、力強く述べている姿はとても凛々しく成長が感じられました。

在校生を代表して５年の地本虎史朗君が「ぼくたちの憧れだった６年生

の皆さん、小学校での些細な思い出も大きな思い出もきっと中学校で役に

立つことでしょう。」とお祝いの言葉を述べてくれました。また、卒業生

を代表して山田詩悠乃さんが、感謝の意とコロナ禍でも今できることをク

ラスが一丸となって取り組んできたこと・在校生へ託したことなど、志を

しっかりもち、凛とした態度で述べてくれました。新天地でも本校で培った力を存分に発揮して頑張ってくだ

さい。卒業生のみなさんのご健闘とご多幸をお祈り申し上げます。

６年生の皆さん『今までありがとう』
卒業式に先立って、３月４日（金）に全校児童による最後のお別れの会「６年

生を送る会」が開催されました。５年生の皆さんが実行委員を務め、お世話にな

った６年生に感謝の気持ちを伝えようと企画してくれました。会では、「お宝探

し」も行われ、集めたカードから『今まで学校を支えてくれてありがとう」の言

葉が出来上がりました。また、６年生一人一人に色紙が手渡されました。

６年生からは二手に分かれて、「誰でしょ？クイズ」・ダンス「YOASOBI 怪

物」が披露され、最上級生らしい振る舞いと落ち着いた態度で在校生を楽しませ

てくれました。全校児童が趣向を凝らした出し物で思い出を深めることができま

した。子どもたちによる心温まる楽しい時間を過ごすことができました。

明日から春休みです！
明日２６日（土）から４月５日（火）まで、１１日間の春休みに入ります。けがや事故、体調には十分注

意して、有意義な春休みを過ごしてほしいと思います。また休み明けはそれぞれ進級して新しい学年になり

ます。そのための準備も各ご家庭でお願いいたします。

○正しい生活リズムで過ごしましょう。（早寝早起きに心がけましょう）

○家庭学習を毎日続けましょう。（目安は 学年×１０分＋１０分以上）

○テレビの見すぎやゲームのやり過ぎに気をつけましょう。（これも生活の一部です）

○体をきたえましょう（外遊びや運動で体を動かしましょう）

○感染症予防をしましょう（引き続きマスク・手洗い、密にならないように気

をつけましょう）

自転車は春休みから乗れることになります。各ご家庭でもう一度交通ルールの確

認と自転車の点検・路面状況をみながら乗車させるようお願いいたします。



お世話になりました！ 異動・退職のご挨拶

吉川 聖 校長 （森町立さわら小学校へ）
南が丘小学校で教頭職も含め、５年間お世話になりました。大変素直

な子どもたちと、教育熱心な保護者の皆様、そして南小を大切にしてく

ださる地域の皆さんのもと、この南が丘小学校で仕事ができたことは幸

せでいっぱいです。

４月からは、初めての地での仕事となりますが、南が丘小学校での経

験を生かし、頑張って参ります。

今まで本当にありがとうございました。

押見 清一教諭 （退職）
今年度で定年を迎え、退職することとなりました。通算３８年、南小

には８年間お世話になりました。南小の子どもたちは、素直で明るく、
とても楽しく過ごさせてもらいました。２月３日のあとに、なぜか「オ
ニ見先生」と呼ばれたりしたのもいい思い出です。
コロナ禍でできなくなりましたが、ＰＴＡの歓迎会や送別会での保護

者の方々の温かさもとても心に残っています。どうもありがとうござい
ました。
４月からは、マラソン大会の完走を目指して練習に励もうと思ってお

ります。国道などで見かけたら，声などかけていただければとてもうれ
しいです。

草間 留美子教諭 （昇任 せたな町立久遠小学校へ）
この度、せたな町立久遠小学校へ異動することとなりました。1年間という短い期

間でしたが、子ども達と過ごした日々は、様々な出来事がたくさんあり、刺激いっぱ

いの毎日でした。あんなことやら、こんなことやら…たくさんの経験を積み重ね、た

くさん考え、たくさん悩んだ結果、子ども達の成長を間近で見られたことがとても幸

せでした。

保護者の皆様には、とても温かく支えていただき感謝の気持ちでいっぱいです。

さあ、これから力を発揮しようというところでお別れになり、残念な気持ちはありま

すが、きっとまたどこかでお会いすることがあると思います。そのときは、よろしく

お願いします。短い間でしたが、大変お世話になり、ありがとうございました。

加藤 瑞江教諭 （上ノ国町立河北小学校へ）
この度、上ノ国町立河北小学校に新採用となりました。

松本里和先生の産休・育休の代替として、南が丘小学校に2018年5月に臨

時採用として着任しましたが、教員の仕事をすることが初めてでしたので、

わからないことばかりでした。そんな私に、江差のこと、学校のこと、たく

さんのことを教えてくれたのは、関わったすべての人たち、そして、子ども

たちでした。特に３・４年生の子たちとのかかわりは刺激いっぱい！ワイワ

イガヤガヤ！本当に毎日あっという間でした。そんな元気いっぱいの子ども

たちと楽しく過ごせたのは、保護者の皆さまのご協力のおかげと実感してお

ります。約4年間、本当にありがとうございました。

小松 響太教諭 （北見市立南中学校へ）
この度、北見市立南中学校へ異動となりました。南小の子どもたちは

明るくて素直な子が多く、毎日を楽しく過ごすことができた２年間でし

た。このコロナ禍で様々な活動が制限される中、今できることを考えて

行動する南小の素敵な子どもたちの姿は、私にとって忘れられないもの

です。

４月からは北見市の中学校で音楽を教えることになります。

今までと環境が大きく変わるため不安なこともたくさんありますが、南

小で学んだことを糧にして頑張ろうと思います。２年間、大変お世話に

なりました。

松本 里和教諭 （喜茂別町立鈴川小学校へ）
南小の子どもたち、保護者の皆様、地域の方々から多くの事を学び、

成長させてもらえたことは私の宝であり、原点です。本当に幸せでし

た。春からは後志で復帰します。これからも南小での日々を糧に努力

し続けます。

ありがとうございました。

１５日（金）：参観日

６日（水）：着任式 始業式 １８日（月）：家庭訪問週間

入学式 午前授業 １９日（火）：全国学力学習状況調査

７日（木）：午前授業 街頭指導 ２０日（水）：防犯教室 尿検

１年下校指導 ２１日（木）：フレンズ班会議

８日（金）：２年生以上給食開始 ＡＬＴ

尿検査 ２５日（月）：認証式 児童総会

１１日（月）：委員会 １年給食開始 ２７日（水）：納入日

１３日（水）：知能検査（２４６年） 交通安全教室

１４日（木）：集団下校 ２８日（木）：１年生歓迎会

二分の一成人式を行いました

３月９日（水）に４年生の８名の皆さんが３年生の協力を得ながら「二

分の一成人式」を行いました。まず初めに４年生が自分の名前の由来や

今までの出来事など、プレゼンテーションソフトを使って発表しました。

その出来栄えに３年生も歓声をあ

げ、興味をもったそうです。

そのあと、４年生がみんなで考案

したスポーツレクを通して親睦を深

めました。互いに歌も披露し合いま

した。今回、残念ながら４年生の保

護者の皆さんをお招きすることはで

きませんでしたが、自分に関わって

くれた人達への感謝の気持ちを表現

するとともに、これからの自分によ

りよい生き方を考える良い機会とな

り、更なる目標をもてたようです。

令和４年度前期児童会役員決定！
７日（月）に令和４年度前期児童会役員選挙立会演説会並びに選挙が

行われました。今回、全て信任投票で決定しましたが、どの候補者もし

っかりとした公約やどんな学校にしていきたいのかを力強く述べていま

した。前期役員の皆さんをご紹介いたします。

会 長 地本虎史朗くん

副会長 中島 琳香さん

書 記 山崎 陽和さん

新堀 伊音くん

金子 宗裕くん

学校運営協議会 有難うございました
３月２日（水）に今年度最後の学校運営協議会を予定しておりました

が、まん延防止重点措置の適用期間のため、中止とさせていただきまし

た。学校運営協議会の委員の皆様には書面をもって今年度の学校評価結

果と次年度の学校経営基本方針についてお知らせいたしました。

これまでの貴重なご示唆やご意見をもとに来年度の教育活動をより充

実したものにしていきます。一年間、有難うございました。

令和３年度 学校評価について
今年度の学校評価の結果を別紙にて公表いたします。本校の成果と課

題から見えてくる、今後必要な取組等を別紙にて記載しております。

尚、学校評価の詳細な結果につきましては、南が丘小学校ホームペー

ジにて記載しております。下記のＵＲＬまたはＱーＲコードにアクセス

いただき、メニューより「学校評価結果」を選択してください。

http://www.esashi.ed.jp/minamigaoka/

令和４年度 入学式について
令和４年度の始業式・入学式を４月６日（水）に予定しております。

入学式につきましても感染対策のため、入場・ご臨席を制限させていた

だく予定です。ご理解とご協力をよろしくお願い致します。


